I^{era} Tertulia Científica: "Economía para la igualdad de género en el NOA".



En el mes de marzo, nuestra Facultad junto al Instituto de Estudios Laborales y del Desarrollo Económico (FCEJyS - UNSa), Dirección General de Promoción para la Igualdad (Ministerio de Desarrollo Social del Gobierno de Salta) y el Laboratorio de Políticas Públicas para el Desarrollo Humano Equitativo (LAPDE - UNT) habilitaron un espacio para informar, debatir y compartir iniciativas en pos de reducir las desigualdades de género relacionadas a la economía: brechas salariales, distribución desigual de horas de trabajo, vacantes laborales en un espacio de trabajo, sectores productivos y calidad de trabajo, entre otros temas que merecen ser abordados, desde la ciencia, como problemáticas sociales.

En esta instancia, la Facultad fue receptora de nuevas propuestas de docentes e investigadores, que solicitaban financiamiento para proyectos de extensión. La Dra. Carla Arevalo, junto a su equipo, inició la discusión sobre "las brechas de género durante el ciclo de vida y en los diferentes estratos sociales". La misma comenzó haciendo una observación sobre el camino hacia la autonomía económica que transita una mujer, el cual suele estar marcado por distintas barreras, determinadas por condiciones tales como su género, clase social y contexto.

"El equipo de trabajo de este proyecto empezó a idear este evento para que nos permita dialogar con diferentes actores y actrices sobre la temática de la desigualdad de género", afirmó la Dra. Arévalo. El encuentro inició el jueves 30 en horas de la mañana, con la exposición de las investigaciones que actualmente están llevando a cabo Carolina Piselli, Gabriela Alfaro, Maria Florencia Correa Deza, Beatriz Álvarez y Milagros Busema. Luego se introdujo la discusión sobre presupuesto con perspectiva de género en Salta, a cargo de Sol Prieto (Directora de la Direccion Nacional de Economia, Igualdad y Genero), Soledad Claro (Representante del Ministerio de Economía y Servicios Públicos de la Provincia de Salta) y Julieta Izcurdia (Miembro de la Asociación Civil por la Igualdad y la Justicia).

Por la tarde, la politóloga Luciana Módica, junto a las integrantes de la Red de Mujeres Políticas de Jujuy, hablaron sobre el rol de las mujeres en la política, su



importancia y los logros alcanzados además de aquellos objetivos que desean realizar.

Las actividades continuaron con la participación de Carolina Córdoba (Miembro del Laboratorio de Ideas Análisis Político) junto a Maria Pía Ceballos y Alejandra Garzón, quienes presentaron "LGBT+LAB", en donde se propuso a los presentes una actividad participativa orientada a pensar y "hackear" los problemas de las diversidades para una inserción laboral digna y decente. El cierre de la primera jornada estuvo a cargo de "Mercurio", una joven artista que se inicia en el mundo de la música, quien impresionó a los asistentes con un rap sobre todos los temas abordados en la jornada.

El viernes 31 continuó con el cronograma previsto, comenzando con las disertaciones de Beatriz Álvarez (Integrante de LAPDE), Jesica Vara (Investigadora de ICSOH y CONICET) y Carla Arévalo (Directora del IELDE) sobre sus investigaciones, haciendo énfasis en el contexto actual y en sus motivaciones iniciales. Seguidamente, se discutió acerca del papel que cumplen el poder ejecutivo para cerrar esas brechas que dificultan la autonomía económica de las mujeres y las disidencias, por parte de Gabriela Gaspar (Integrante de la Subsecretaría de la mujer) y de Itatí Carrique (Integrante de la Secretaría de la Mujer).

Además, Lucía Andreussi (Miembro del equipo de la FCEJyS) habló sobre las normativas y fallos que facilitan y obstaculizan la autonomía económica de las mujeres. La periodista Cecilia D'Altamura acompañó siendo moderadora de las entrevistas realizadas a la Defensora Civil, Natalia Buira, la Fiscal Verónica Simensen de Bielke y Olga Amigot, Jueza de Familia de Catamarca. Se focalizó en conocer sus experiencias laborales en un sector sumamente masculinizado como lo es el ámbito judicial.

Por último y para dar cierre a la tertulia, contamos con la presencia y actuación de la coplera Balvina Ramos, invitada especial de la organización del encuentro.

¿Qué es una tertulia?

Las tertulias históricamente eran reuniones, generalmente semanales, convocadas con una función cultural como la lectura o declamación de textos, la interpretación de piezas musicales, las conversaciones sobre temas artísticos, científicos o de un interés especial para sus participantes. En esta ocasión la tertulia científica fue convocada por el Instituto de Estudios Laborales y del Desarrollo Económico y organizada por la Dra. Arévalo con el objetivo de debatir sobre la economía local tomando como perspectiva la necesidad de la igualdad de género.

"NUESTRO TRABAJO DESDE LA UNIVERSIDAD ES MOSTRAR ESAS BRECHAS Y DAR ESOS **INSUMOS PARA QUIENES TOMAN DECISIONES** Y PARA QUE SE PUEDAN DISEÑAR POLÍTICAS QUE CONTRIBUYAN A IR IGUALANDO ESTA SOCIEDAD" AGREGÓ LA DRA. ARÉVALO. SO-BRE ESTO. SABEMOS QUE EL CAMINO DE ESTE CAMBIO YA COMENZÓ Y, QUE SE TRATA DE UN DESAFÍO ENORME, QUE ES IMPULSADO POR LA SOCIEDAD. POR DISTINTOS MOVIMIENTOS FEMINISTAS. VISIBILIZANDO TEMAS QUE NO ESTABAN SIENDO DISCUTIDOS PERO QUE NOS INTERPELAN EN NUESTRA VIDA DIARIA. "NO ES UNA PERSONA AISLADA LA QUE TRABAJA ESTAS INJUSTICIA SINO TODO UN MOVIMIENTO QUE ESTÁ PENSANDO Y PONIENDO EN AGENDA PÚBLICA ESTOS TEMAS. ENTONCES DEBE-MOS MIRAR DESDE ESTE OJO MÁS TÉCNICO Y CON TODA LA EXPERIENCIA QUE TENEMOS ABORDAR ESTOS PROBLEMAS Y RECOMENDAR SALIDAS PARA ELLOS"

SENTENCIÓ CARLA AREVALO.

